

IDEA ES IMPULSADA POR EL GOBIERNO

# “Implica riesgos”: propuesta de negociación ramal preocupa a gremios

**El proyecto de negociación colectiva multinivel ha generado diversas críticas en el último tiempo desde los sectores productivos, los que aseguran que este tipo de medidas, podría afectar mayoritariamente a las pequeñas y medianas empresas, y además, podría impactar en la contratación de nuevo personal.**

**FRANCO RIVEROS B.** / La Serena

En el último tiempo ha surgido un intenso debate en relación con el proyecto de ley de negociación ramal, también conocido como acuerdo colectivo multinivel, iniciativa que fue anunciada previo a la cuenta pública del Presidente Gabriel Boric y que se espera que sea ingresado en octubre al Congreso.

Actualmente, se encuentra en proceso de diálogo entre la ministra de Trabajo, Jeannette Jara, la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y la Central Unitaria de Trabajadores (CUT). Sin embargo, la controversia se intensificó cuando la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC) decidió retirarse de esta mesa de negociación.

En este contexto, el mundo empresarial ha expresado fuertes críticas hacia la propuesta de negociación colectiva ramal, argumentando que esta medida podría tener consecuencias negativas significativas, como el aumento de los costos laborales y la posible afectación a la tasa de desempleo.

Al respecto, Ricardo Guerrero, gerente de la Corporación Industrial para el Desarrollo Regional de Coquimbo (CIDERE), comentó que “el concepto de negociación colectiva multinivel o por ramas, implica riesgos elevados que no deberíamos correr en un momento en que la economía nacional está tan debilitada”.

Por una parte, asegura, “es una distorsión al mercado laboral y a las reglas del juego en que se mueven las empresas en Chile desde hace décadas. En particular, significa meter en un mismo saco realidades correspondientes a distintas empresas, con diferentes tamaños y condiciones, por lo que se puede dar la circunstancia de que se establezcan condiciones difíciles de cumplir para empresas pequeñas o en mala situación financiera. Por otro lado, conlleva el peligro de rigidizar los mercados laborales,



**En particular, significa meter en un mismo saco realidades correspondientes a distintas empresas, con diferentes tamaños y condiciones”**

**RICARDO GUERRERO**  
 GERENTE DE CIDERE



**Creemos que es otra más de las leyes que van a contraparte de la situación económica que estamos viviendo, considerando que genera incertidumbre en el empresariado”**

**CARLOS ORREGO**  
 PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE COMERCIO DE LA SERENA

incentivando la no contratación de personal y, a la larga, su reemplazo por tecnología”, sostuvo.

En esa línea, recalcó que “no por nada son muchas las organizaciones gremiales, representativas de distintos sectores y tamaños de empresas, que han expresado su preocupación frente a esta iniciativa del gobierno”.



EL DÍA

De acuerdo a los gremios, uno de los sectores que podría verse afectado por esta iniciativa sería precisamente el comercio.



**Parece poco prudente insistir en una reforma de este tipo, que termina generando una tensión innecesaria entre el gobierno y el sector privado”**

**IGNACIO PINTO**  
 GERENTE DE CORMINCO

Por su parte, el presidente de la Cámara de Comercio y Turismo de La Serena, Carlos Orrego Torrico, expresó su preocupación al respecto, afirmando que esta propuesta “es otra más de las leyes que van en contraparte a la situación económica que estamos viviendo, considerando que genera incertidumbre en el empresariado, sobre todo en las pymes”.

Además, agregó que “poner estos temas en el tapete una vez más, hace precisamente que las políticas públicas que se han implementado durante todo este tiempo en este gobierno han sido bastantes complejas desde el punto de vista del desarrollo que nosotros estamos esperando que se produzca, en cuanto al impulso

económico principalmente”.

A su vez, Ignacio Pinto, gerente del Consejo Regional Minero de Coquimbo (CORMINCO), afirma que “parece poco prudente insistir en una reforma de este tipo, que termina generando una tensión innecesaria entre el gobierno y el sector privado. El foco debe estar en el desempleo, la informalidad laboral o el crecimiento económico. Este tipo de anuncios, poco contribuye a establecer confianzas”.

## “MALA POLÍTICA PÚBLICA”

Luego de que el Ministerio de Trabajo citara a una reunión sobre los Diálogos de Negociación Colectiva Ramal (Multinivel), desde los gremios de las pymes reiteraron su rechazo a la iniciativa. De hecho, junto a un grupo de dirigentes de la Multigremial Nacional, ASECH, CONFEDCHTUR y ACHIGA, se presentaron frente al ministerio para expresar su molestia.

“Con total desconocimiento de la realidad que padecen las Mipymes, la ministro Jara insiste en llevar adelante este proyecto de negociación ramal, sin comprender que las Mipymes no podrían competir con las condiciones de remuneración de las grandes empresas.”, dijo Juan Pablo Swett, presidente de la Multigremial Nacional.

En esa línea, puntualizó que “la secretaria de Estado expone experiencias de países en que las empresas de menor tamaño representan entre el 40 y 60% del mercado y las quiere imponer en Chile, en circunstancias de que la realidad nacional es totalmente distinta”, aseguró.